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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
参与公司 2020 年度业绩网上说明会的投资者 

时间 2021 年 5 月 10 日 15:00—17:00 

地点 小程序“御银股份投资者关系” 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：谭骅先生 

董事、财务总监：陈国军先生  

董事：梁行先生 

独立董事：张华先生 

独立董事：刘国常先生 

董事会秘书：周用芳女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司以网络远程的方式，在“御银股份投资者关系”小程序

召开了 2020 年度业绩网上说明会，与投资者进行了充分的沟

通交流。业绩网上说明会的主要问答情况如下： 

1、您好，请能说一下公司数字货币业务吗？谢谢 

答：感谢对我司的关注！公司积极关注央行数字货币的进

展，开展在智能设备上数字货币交易处理的应用研究，以及数

字货币钱包相关技术的研发，尚未形成商用。谢谢！ 

2、公司参股 10%的花都村镇银行，为什么要转让出去？

花都村镇银行每年的净利润情况如何？ 

答：感谢对我司的关注。公司基于目前发展规划，对旗下

资产进行重新整合以优化公司资产结构，所以拟将持有的广州

花都稠州村镇银行股份有限公司 10%的股权对外转让。广州花

都稠州村镇银行 2020 年净利润为 5,498.40 万元。 



3、陈总，公司 2020 年度非经常性损益项目里面，浮盈

5591 万的项目具体是指？ 

答：感谢对我司的关注！公司 2020 年度非经常性损益项

目里面，5,591.07 万元主要是公司持有的股票和基金等金融资

产期末公允价值变动的损益、报告期间出售的金融资产获得的

投资收益等。 

4、喜马拉雅申请美国 IPO 上市，公司是否有股份？ 

答：公司没有喜马拉雅的股份。谢谢关注！ 

5、年初疫情，公司推出智能化无接触的纸币处理设备，

以及自助消毒功能，市场反响如何？ 

答：感谢关注！疫情初期，为积极应对疫情造成的安全隐

患，公司自主研发推出相关产品并与客户进行积极交流，随着

我国疫情的有效控制，属于我司为客户提供的增值服务。谢谢！ 

6、数字货币应用有成品？ 

答：目前公司处于研发阶段，尚未形成商用。感谢您的关

注！ 

7、国内的主要竞争对手（广电运通、恒银金融、怡化等），

各自的市占率情况可以介绍一下吗？ 

答：感谢您的关注！ATM 属于细分领域，银行业数据不

做完全公开，暂无权威机构进行严谨的调查分析说明。谢谢！ 

8 、请问预计何时可以商用？ 

答：感谢您对我司的关注！目前央行数字货币尚处于内测

阶段，尚未形成商用，具体进展需根据央行数字货币的推进情

况。谢谢！ 

9、ATM 机的后续维护成本高吗？ 

答：ATM 机器的维护成本会随着机器的使用年限、使用

频率和公司的管理水平等而变化。谢谢关注！ 

10、从大趋势看，移动支付成为主要的日常交易手段， 对

现金类金融自助设备需求量减少，对公司业务是否明显的利

空？公司如何应对？ 

答：感谢您对我司的关注！随着移动支付的普及，现金的

使用量及频率逐渐减少，对整个行业都产生冲击，公司在寻求

转型发展，敬请关注公司年报及公开批露信息！谢谢！ 



11、您好，贵公司主营 ATM 机，ATM 这业务未来是不是

应该逐渐消失了？ 现在很少有人去取现金，导致公司业绩不

断下滑，公司是否考虑转型？并购重组？谢谢！ 

答：感谢您对我司的关注！随着移动支付及数字货币的发

展，现金的需求量逐渐减少，对整个行业都产生冲击，公司在

寻求转型发展，敬请关注公司年报及公开批露信息！谢谢！ 

12、董事会今年确定的年度目标是？ 

答：请关注公司 2020 年度报告。谢谢关注！ 

13、请问贵公司在数字货币研发与应用领域中，可比上市

公司都有哪些？谢谢！ 

答：感谢您对我司的关注！敬请关注上市公司公开批露信

息！谢谢！ 

14、在人脸识别、语音识别、虹膜识别等方面技术储备如

何？未来研发重点是什么？ 

答：感谢您对我司关注！公司相关生物识别技术在 ATM

领域有较为成熟的应用。未来研发重点围绕相关技术储备进

行。谢谢！ 

15、如果未来央行发行数字货币，和 ATM 自动柜员机好

像也没什么关系？ 

答：感谢您对我司的关注！数字货币属于央行发行法定货

币，未来流通领域视情况可以在 ATM 机上进行兑换、数字钱

包充值等相关应用，但目前尚未形成商用。谢谢！ 

16、御银金融电子高新科技园项目，预计何时竣工可用

呀？ 

答：感谢您对我司的关注！按计划 2022 年上半年可竣工

使用。谢谢！ 

17、公司 2021Q1 的营收同比为何下降这么多？ 

答：感谢对我司的关注！2021 年第一季度营业收入下降

的主要原因是受市场需求的影响，公司 ATM 销售收入、ATM

技术服务收入等同比减少所致。 

18、贵司在广东省外地区营收占比还挺高的，占比 58%，

这个主要是哪些地区呢？ 

答：感谢对我司的关注！广东省外地区主要包括四川、山



西、江西、广西、重庆等地区。 

19、公司的客户是否覆盖了工农中建交五大行？其他股份

制银行以及城商行的多吗？ 

答：感谢您对我司的关注!关于客户详细信息请关注我司

年度报告相关内容。谢谢！ 

20、贵司有没有并购同业或上下游的计划？ 

答：感谢您对我司的关注！公司暂无计划！敬请留意后续

公司公告！谢谢！ 

21、公司的高管和核心员工是否有股权激励？ 

答：感谢您对我司的关注！目前公司没有高管和核心员工

的股权激励。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 5 月 10 日 

 


